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Los investigadores apoyan hacer de La 
Vega la capital de la tecnología de la salud
“Es el espacio creativo ideal para desarrollar campos sanitarios hasta 
ahora poco atendidos en Europa”, defiende el presidente de la Finba

Lucas BLANCO 
La medicina personalizada, el 

desarrollo de tejidos, la digitaliza-
ción pendiente de la salud o las pe-
queñas empresas de investigación 
sanitaria tienen mucho futuro en la 
antigua fábrica de armas de La 
Vega. Al menos eso es lo que pien-
sa el presidente de la Fundación  
para la Investigación y la Innova-
ción Biosanitaria del Principado 
de Asturias (Finba), Enrique Caso, 
que ayer trasladó a su homólogo 
en la Cámara de Comercio de 
Oviedo, Carlos Paniceres, su apo-
yo total al proyecto de crear en el 
antiguo complejo industrial un po-
lo biosanitario, que ambas partes 
coincidieron en la necesidad de 
que tenga “carácter internacio-
nal”.  

Paniceres pidió a la Finba su 
apoyo y experiencia como refe-
rente de colaboración público-pri-
vada para proyectos de investiga-
ción y la respuesta de su máximo 
representante fue rotunda. “Hay 
varios campos sanitarios en Euro-
pa que están poco atendidos y po-
drían ser interesantes para La Ve-
ga”, declaró Caso poco después 
de la reunión en la que instó a 
aprovechar “el margen de mejora 
del sistema sanitario” como opor-
tunidad de desarrollar actividades 
biosanitarias en los terrenos situa-
dos a la entrada de la ciudad. 

Caso ve en las instalaciones in-
dustriales “un espacio creativo 
ideal” para este tipo de iniciativas 
“innovadoras” y aboga por una in-
vestigación orientada no sólo ha-
cia el conocimiento, sino también 
hacia la comunicación. A su jui-
cio, el sector sanitario cuenta con 
unos “procedimientos muy bien 
asentados” que hasta la fecha le 
han impedido incorporarse de lle-
no al mundo digital. Entiende que 
esta vía es una de las más intere-
santes por explorar para generar 
actividad en La Vega. “Está cos-
tando incorporar herramientas que 
ayuden a los pacientes a tomar de-
cisiones”, apunta en clara referen-
cia a la posibilidad de buscar solu-
ciones a este problema con empre-
sas locales. 

Pequeñas empresas 
En la reunión mantenida entre 

la Finba y la Cámara salió tam-
bién a relucir la necesidad de 
apostar por empresas de investiga-
ción por contrato, Pymes dedica-
das a investigar conocidas popu-
larmente como CRO y apenas 
existentes en España. “Sólo exis-
ten en Madrid, Barcelona y hay al-
gunos casos en Andalucía”, expli-
có Caso, convencido de que sea 
cual sea la apuesta final para los 
terrenos, esta debe estar pensada 
para abrirse al mundo. “Si se hace 
algo tiene que ser pensando  para 
atender un mercado internacio-

nal”, sugirió, dejando clara la au-
sencia de un mercado asturiano 
capaz de asumir la suficiente acti-
vidad como para generar una in-
dustria.  

Paniceres recibió la buena dis-
posición de la Finba a colaborar 
con su causa con los brazos abier-
tos. El presidente de la Cámara 
dijo haber “aprendido mucho” en 
el encuentro y coincidió con Caso 
en la necesidad de apostar por 
ideas que conviertan La Vega en 

un referente internacional de la 
tecnología de la salud, aprove-
chando la cercanía del Hospital 
Universitario Central de Asturias 
(HUCA). No obstante, dejó claro 
que la de ayer es sólo una de las 
numerosas reuniones previstas en 
las próximas semanas para perfi-
lar el proyecto definitivo con el 
que pretende obtener el respaldo 
de las administraciones públicas. 
“Invitaremos a participar a la Uni-
versidad de Oviedo y ya estamos 
trabajando también como la Cá-
mara de Comercio de España y el 
Infide para buscar fórmulas de fi-
nanciación”, indicó. 

El representante de los empre-
sarios ovetenses baraja la utiliza-
ción de fondos europeos para im-
pulsar algunas de las iniciativas 
empresariales barajadas para La 
Vega. La apuesta de crear centros 
de alta resolución de incubadoras 

tecnológicas encajaría en una lí-
nea de subvenciones destinadas a 
cubrir hasta el 80% de los proyec-
tos encaminados a esa apuesta 
emprendedora.  

Apoyo de Ciudadanos 
Por su parte, el grupo munici-

pal de Ciudadanos mostró su apo-
yo a la iniciativa impulsada por la 
Cámara de Comercio y su dispo-
sición a reunirse con el colectivo 
de empresarios en las próximas 
semanas para conocer más deta-
lles. La formación naranja consi-
dera que la apuesta por este sector 
“generaría empleo de calidad” y 
cree que la ubicación para el pro-
yecto “no podría ser mejor”, debi-
do a su ubicación próxima al hos-
pital de la Cadellada. Además, ven 
posibilidades a La Vega para con-
vertirse en un “referente nacional” 
en innovación. 

Rosón fija como 
tope la primera 
semana de enero 
para aprobar  
los presupuestos

Lucas BLANCO 
El concejal de Economía 

del Ayuntamiento de Oviedo, 
Rubén Rosón, aseguró ayer 
que confía en poder aprobar 
los presupuestos municipales 
de 2019 “como muy tarde” la 
primera semana de enero. El 
edil de Somos dejó abierta la 
posibilidad de adelantar la 
aprobación de las cuentas en 
el Pleno a “la primera o la se-
gunda semana de diciembre” 
y adelantó que las prioridades 
en la negociación con los so-
cios de gobierno irán encami-
nadas a “mejorar las presta-
ciones sociales”.  

La primera reunión entre 
miembros de los tres grupos 
del gobierno (PSOE, Somos e 
IU) tuvo lugar el miércoles 
con una duración de dos horas 
y hoy está previsto un segundo 
encuentro. Aunque cada grupo 
pondrá sobre la mesa las prio-
ridades para sus áreas de res-
ponsabilidad, Rosón da por 
hecho que las cuentas tendrán 
una línea continuista. “La in-
tención es aumentar las becas 
para comedor, las ayudas a las 
familias y reforzar los progra-
mas de empleo”, apuntó el 
edil. 

Por otro lado, Rosón ase-
guró que esta misma semana 
envió una carta al Arzobispa-
do de Oviedo instándole a ne-
gociar el pago de impuestos y 
tasas por las propiedades de la 
institución religiosa no dedi-
cadas al culto. “Les remitimos 
la última sentencia por la que 
se reconoce la obligación a pa-
gar tasas e impuestos por estos 
inmuebles y les invitamos a 
sentarnos para dialogar”, co-
mentó el concejal.  

En la misma carta, el edil 
mostró su disposición a cobrar 
a la Iglesia las tasas corres-
pondientes a la licencia y per-
misos de obra de la reforma de 
las instalaciones del Semina-
rio Metropolitano. “Les diji-
mos que teníamos conoci-
miento por la prensa y por el 
departamento de Licencias de 
que estaban acometiendo una 
obra de calado”, apuntó.  

La propia Iglesia solicitó en 
septiembre por escrito la exen-
ción del pago de las tasas deri-
vadas del proyecto, pero de 
momento el Consistorio no ha 
respondido dicha petición. 
“Lo que tenemos es que sen-
tarnos a negociar”, insiste Ro-
són respecto a la falta de mu-
tua a los diferentes requeri-
mientos por escrito.

El edil invita a la Iglesia 
a negociar el pago  
de tasas por edificios 
no dedicados al culto

Visitantes en la antigua fábrica de La Vega durante las Jornadas de Patrimonio Cultural de esta semana. | LUISMA MURIAS

La Cámara invita a empresarios franceses a la 
ciudad para explicar el modelo de Saint-Étienne

Lucas BLANCO 
El presidente de la Cámara de Comercio de Ovie-

do, Carlos Paniceres, anunció ayer que se ha pues-
to en contacto con sus homólogos de la Cámara de 
Francia para invitar a empresarios de la región del 
Loira a la ciudad para explicar su experiencia en la 
recuperación de la antigua fábrica de armas de 
Saint-Étienne, actualmente convertida en la “Ciu-
dad del Diseño” con la intención de obtener ideas 
para La Vega.  

Paniceres admitió que conoció la existencia del 
proyecto francés a través de una publicación de LA 
NUEVA ESPAÑA del pasado 29 de octubre en la 
que se explicaba como el conjunto fabril, de 12 hec-
táreas de superficie al igual que La Vega, pasó de es-

tar cerrado en 2009 a convertirse en un referente del 
emprendimiento y la creatividad empresarial en 
apenas unos años.  

Las similitudes tanto en las dimensiones del com-
plejo industrial como de las ciudades llevaron a los 
empresarios a pensarse seriamente la posibilidad de 
explorar la apuesta francesa y una vez que obtuvie-
ron los contactos correspondientes procedieron a 
emitir una invitación a sus homólogos galos. “De 
momento no hemos recibido contestación, pero es-
peramos tenerla porque nos parece una idea muy in-
teresante”, declaró ayer Paniceres, muy animado 
por la existencia de precedentes y referentes de éxi-
to en los que apoyarse para intentar una apuesta em-
presarial parecida. 

Los empresarios 
ven factible que 
Bruselas financie 
hasta el 80% de 
algunos proyectos
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